

6 Société et Culture

Santé/Lancement de l'atelier OMS pour l'évaluation des capacités du Gabon
Dix-neuf domaines de compétences au peigne finFrédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

Depuis hier matin, jusqu'à ce vendredi 5 juillet, l'équipe d'experts internationaux se penche sur le rapport national soumis à leur attention, dans l'objectif, entre autres, d'identifier les besoins les plus urgents et d'élaborer, de manière consensuelle, les actions prioritaires pour le pays.

LES experts des Nations unies et ceux en provenance de divers pays sont réunis depuis hier matin à l'hôtel Ré-Ndama de Libreville, dans le cadre d'un atelier d'étude et de validation du rapport sur les capacités du Gabon en matière sanitaire. L'objectif de cette grande rencontre organisée par le ministère de la Santé, avec l'appui de l'OMS (Organisation mondiale de la santé) et qui prend fin vendredi



Les objectifs de la rencontre présentés par Dr Aloïse Gorgui Diouf (ext.d), expert en santé en provenance du Sénégal.

prochain, est de pouvoir passer en revue les carences actuelles de notre pays, à identifier les besoins les plus urgents et élaborer, de manière consensuelle, les actions prioritaires. Pour cela, 19 domaines de compétence vont focaliser toutes les attentions au cours de cet atelier. Au nombre de ceux-ci, l'hygiène publique, la parasitologie, les soins de santé

primaire, etc. Il faut dire que le Gabon accumule des difficultés depuis l'entrée en vigueur en 2005 du RSI (Règlement sanitaire international) pour la mise en œuvre des principales capacités requises. À ce jour, seules les évaluations des portes d'entrée ont été faites en 2011 et 2013, en plus des rapports annuels dont le dernier remonte



Experts et autres participants à la rencontre du Ré-Ndama..

à novembre 2018. "Il ne s'agit pas d'un audit, mais plutôt d'une mission qui vient évaluer un document de base qui va, sur la base des présentations et des discussions, permettre au pays de pouvoir identifier son niveau (...) Il va falloir que nous travaillions à établir un consensus sur la base de faits réels et de documents. C'est un exercice qui permettra à la par-

tie nationale de pouvoir évaluer ses capacités en toute honnêteté et transparence", a indiqué, hier à l'ouverture des travaux, Dr Aloïse Gorgui Diouf, expert en santé en provenance du Sénégal. Il faut signaler que l'évaluation conjointe externe, qui se veut un processus volontaire multisectoriel, permettra au pays d'identifier les insuffisances les plus importantes du sys-

tème de santé humain et animal, afin de prioriser les possibilités d'amélioration de la prévention, de la détection, de la riposte aux risques de santé publique et de collaborer avec les autres secteurs, les donateurs et partenaires actuels et potentiels. Ceci afin de cibler efficacement les ressources et de combler les défis qui seront identifiés.

Gendarmerie nationale/Tableau d'avancement

18 nouveaux capitaines, 25 lieutenants et 2 maréchaux de Logis

Y.F.I
Libreville/Gabon

Dans le cadre de son tableau d'avancement 2019, la Gendarmerie nationale via son commandement en chef, vient de faire changer de grades à 57 de ses éléments. La cérémonie s'est déroulée, hier au Camp Gros-Bouquet de Libreville, en présence du commandant en chef de ce corps d'armée, Jean Ekoua.

PROGRESSION. Pas moins de 57 gendarmes ont reçu des mains du commandant en chef de la gendarmerie nationale, le général d'armée Jean Ekoua, leurs tout nouveaux galons, hier, lundi



Le commandant en chef de la Gendarmerie, le général d'armée, Jean Ekoua, procédant à la pose de galon à un nouveau capitaine...



... et posant avec les promus.

1er juillet 2019, au stade du camp Gros-Bouquet. Un cérémonial s'inscrivant dans le cadre de la deuxième phase du tableau d'avancement. À noter que cette cérémonie de pose de galons se

déroule deux fois par an, (1er janvier et 1er juillet, ndlr). Ainsi, 18 capitaines, 25 lieutenants et 2 maréchaux de logis exerçant dans la province de l'Es-

tuaire étaient à l'honneur devant leurs supérieurs hiérarchiques, en présence de parents, amis et connaissances. Les promus, notamment les lieutenants, conformément aux textes en vigueur de la Gendarmerie, entament le cycle d'officiers.

Une manifestation sobre, cependant teintée d'émotion, a été offerte aux promus. L'arrosage des galons par le "patron" de la gendarmerie en personne a constitué un des temps forts de ladite cérémonie.

Joignant l'utile à l'agréable, les récipiendaires ont partagé un vin d'honneur avec leurs supérieurs hiérarchiques.

Le monde de la communication en deuil

Svetlana Gwladys Maganga s'en est allée

CM
Libreville/Gabon

NOTRE consœur de la chaîne de télévision "Gabon 24", Svetlana Gwladys Maganga Boukinda, est décédée, jeudi dernier au Centre hospitalier universitaire de Libreville (CHUL), des suites d'une courte maladie.

En attente de son poste budgétaire depuis trois ans, Gwladys comptait parmi les premiers journa-

listes à intégrer la chaîne d'informations en continu, en 2016. Ce, après son passage dans une radio privée de la place et des mois de

Svetlana Gwladys Maganga Boukinda de son vivant.



Photo : CM

stage à l'Agence gabonaise de presse (AGP) et à la première chaîne de télévision nationale (Radio télévision gabonaise à l'époque). D'elle, on garde l'image d'une fille au grand sourire, passionnée de la vie et de la chanson. "Dans la vie comme au travail, Svetlana était une personne simple, joviale, et toujours prête à rendre service", témoigne une collègue et amie de la disparue. "C'était une jeune femme passionnée par son travail, présente et à l'écoute de sa famille et de

ses amis", confie à son tour un proche de la famille. Diplômée de l'École supérieure des sciences et techniques de l'information et de la communication de Yaoundé (ESSTIC), Svetlana Gwladys Maganga Boukinda s'en est allée à seulement 33 ans. Laisant derrière elle une famille et un fiancé effondrés. Elle sera inhumée samedi prochain auprès des siens, à Ndené, dans la province de la Ngounié. Repose en paix chère consœur!